

— Ce serait, répond Monseigneur en souriant, la réédition du Kulturkampf, y compris la résistance héroïque des évêques et des prêtres et le voyage, dans son avenir plus prochain qu'on ne pense, des nouveaux Bismark à Canossa.

*L'Echo de Notre-Dame de la Garde* ajoute ces réflexions :

Telles sont les sages et énergiques déclarations qu'à bien voulu faire notre éminent Evêque. Elles serviront de programme aux catholiques habitués, du reste, à suivre avec une déférence toute filiale les consignes du courageux prélat dans la lutte contre la secte qui nous opprime sous le masque trompeur de la liberté, de l'égalité et de la fraternité !

Ces paroles auront du retentissement ; et peut-être ne seront-elles pas sans influence sur l'attitude que l'épiscopat français est appelé à prendre en face du problème qui se pose et pour lequel il ne faut attendre qu'une solution très défavorable, si la franc-maçonnerie, qui a juré d'en finir avec les Eglises, surtout avec la véritable, reste encore quelques temps maîtresse du pouvoir.

## BIBLIOGRAPHIE

Le Jubilé de 1904. — A l'usage des Communautés et des fidèles du Canada et des Etats-Unis. — Par l'abbé Joseph Saint-Denis, curé de Saint-Basile-le-Grand. — En vente chez les principaux libraires du Canada et des Etats-Unis.

Nous avons déjà parlé de cette publication, alors qu'elle n'était encore qu'en cours de préparation. L'opuscule que nous annonçons vient de paraître. Il compte 95 pages et porte l'imprimatur de Mgr l'archevêque de Montréal.

Nous conseillons fortement à tous nos lecteurs de se

pro  
Le  
la F  
L  
che:  
vilè,  
une  
G  
qu'il  
tées  
A  
l'opt  
belle  
s'alit  
En  
sur le  
feron  
et à  
Edu  
surint  
officier  
vente  
50 cts  
Nou  
dons  
haute  
l'impor  
Voici  
Semain  
« Dar  
projets  
en brèc  
lequel fi  
minent.